



Embajada
de Chile en
Suecia

Gobierno de Chile

Embajada de Chile en Suecia

Boletín Informativo

Premio Harald
Edelstam

Reconocimiento a
compatriotas
destacados:
Cecilia Valdés y
Vasco Molina

Visita de trabajo
del Presidente de
la Cámara de
Diputados de
Chile

Estimados compatriotas,

Ya han pasado seis meses desde mi llegada a esta embajada y reencontrarme con este hermoso país, reunirme con la comunidad chilena y con viejos conocidos, ha sido verdaderamente gratificante.

Tengo conciencia de los desafíos que tenemos por delante: fortalecer los más de 200 años de amistad entre ambos países, reforzar las relaciones comerciales, pero también las relaciones culturales y humanas, que seguirán siendo un objetivo primordial en mi gestión. En esa línea hemos tratado de cooperar, ayudar y fomentar, dentro de nuestras posibilidades, a todas las organizaciones culturales con las que nos hemos reunido.

En el plano comercial, hemos realizado visitas a Volvo, Ericsson y pronto Scania, siempre con la perspectiva de aprender de sus procesos productivos, rescatar conocimientos y, principalmente, motivar sus inversiones en nuestro país. Al mismo tiempo, apoyando la labor que realiza ProChile hemos dado espacio en la embajada, a Pymes chilenas para que puedan mostrar sus productos y tratar de ingresar a este difícil mercado.

Este año y como lo dije en el boletín anterior, tenemos un enorme desafío con la comunidad y es conmemorar los 50 años del golpe militar en nuestro país. En ese camino hemos activado las conversaciones con el Centro Internacional Olof Palme y la Fundación Harald Edelstam para hacerlos partícipe del acto queharemos en septiembre.



Tal como lo dijo el Presidente de la República, Gabriel Boric, loharemos recordando y homenajeando a todos quienes perdieron la vida defendiendo nuestra democracia, loharemos pensando en el presente, en quienes defienden los derechos humanos en todo el mundo, pero principalmente, loharemos pensando en el futuro, en las nuevas generaciones.

Que el ejemplo de Chile sirva al mundo para entender, hoy más que nunca, la importancia de proteger la democracia, sobre todo en momentos en que se ve amenazada por populismos autoritarios.

Un abrazo con mucho afecto,

Tucapel Jiménez Fuentes

Importante: Información Consular

Cambio de Domicilio Electoral

Se informa a la comunidad chilena residente que el próximo Plebiscito Constitucional del 17 de diciembre del año en curso será obligatorio para aquellos ciudadanos con domicilio electoral en Chile.

Es por ello que los Consulados de Chile en Estocolmo y Gotemburgo invitan a la comunidad a mantenerse atentos, pues el trámite de cambio de domicilio electoral estará nuevamente disponible los meses de junio y julio del presente año. Se podrá realizar directamente en el sitio web del Servicio Electoral de Chile, (SERVEL), con clave única, o presencialmente en los Consulados de Chile en Estocolmo y Gotemburgo, con cédula de identidad o pasaporte chileno vigente.

CRONOGRAMA PROCESO CONSTITUYENTE

El Senado y la Cámara de Diputados convocan a sesión para elegir a los miembros de la **Comisión Experta y del Comité Técnico de Admisibilidad** 3 días después desde la publicación de la reforma.

2023

MARZO

LUNES
6

Instalación de la **Comisión Experta**

Integrada por 24 personas, paritaria, 12 elegidos por el Senado y 12 por la Cámara de Diputados, con los 4/7 de sus miembros en ejercicio. Tiene **3 meses** para presentar anteproyecto al Consejo Constitucional

MAYO

DOMINGO
7

Elección miembros Consejo Constitucional

MARZO

LUNES
6

Instalación del **Comité Técnico de Admisibilidad**

Integrado por 14 personas, paritario. Serán propuestos en una sola nómina por la Cámara de Diputados y deben ser aprobados por ambas ramas del Congreso Nacional con los 4/7 de sus miembros en ejercicio.

JUNIO

MIÉRCOLES
7

Instalación del **Consejo Constitucional**

Integrado por 50 personas, paritario. Elegidos de acuerdo a las normas que rigen a los senadores (por circunscripción senatorial). Deberá aprobar la propuesta de texto de nueva Constitución en **cinco meses**.

DIAS
100
ANTES

Cierre de **Padrón Electoral**

DICIEMBRE

DOMINGO
17

PLEBISCITO DE SALIDA:

¿Está usted a favor o en contra del texto de **Nueva Constitución**?

Fuente: senado.cl

La posibilidad de cambiar el domicilio electoral se cerró el pasado 26 de enero con miras a la Elección de miembros del Consejo Constitucional del día 7 de mayo, que también contará con el carácter de obligatorio para los votantes con domicilio electoral en Chile. Para los chilenos con domicilio electoral en el extranjero, no será posible participar de esta elección.

Más información en www.servel.cl

Premio Harald Edelstam



El Embajador Tucapel Jiménez participó el pasado 23 de noviembre de la ceremonia de entrega del Premio Edelstam 2022 en la Casa de la Nobleza de Estocolmo (Riddarhuset).

En esta ocasión, el Premio se concedió a la Sra. Norma Esther Andrade por sus contribuciones y coraje en defensa de los Derechos Humanos. La Sra. Andrade, de Ciudad Juárez, México, ha dedicado su vida a luchar por la justicia desde que su hija de 17 años fuera secuestrada, desaparecida y brutalmente asesinada en 2011. Desde entonces, Norma ha defendido incansablemente los derechos de las mujeres jugando un rol fundamental en el reconocimiento del femicidio como una nueva figura delictiva en el código penal mexicano.

La Fundación y el Premio deben su nombre y se otorga en memoria del diplomático sueco y Embajador Harald Edelstam (1913-1989). Edelstam se destacó por su profesionalismo, valor y coraje en la lucha por la defensa de los derechos humanos. Como Embajador en Chile, sus acciones contribuyeron a salvar numerosas vidas después del golpe de Estado en 1973, otorgando salvoconductos y asilo en Suecia a chilenos y otros latinoamericanos que huían de la dictadura militar.

El Embajador Jiménez tiene el honor de participar en el Comité de Nominación de la Fundación Edelstam, que dirige su nieta Caroline Edelstam, quien mantiene vivo el espíritu de su abuelo Harald a través de este prestigioso reconocimiento a personas que han actuado con valor y coraje en defensa de los Derechos Humanos.

Noticias

Humanium Metal

El 30 de noviembre sostuvimos una reunión con Humanium Metal Initiative (Hu), programa de IM Swedish Development Partner, que convierte armas ilícitas confiscadas, en productos para la paz.

El lingote que sostiene el Embajador Tucapel Jiménez (4,7 kg equivalente a un rifle de asalto AK-47 cargado) está hecho del metal fundido de lo que alguna vez fueron armas letales. Posteriormente, este lingote puede ser usado en la producción de objetos de metal, como relojes, lapiceras, medallas, brazaletes, hasta esculturas y objetos de arte. El mensaje detrás de Humanium Metal es que un arma es un artefacto letal solo hasta que es destruida; o mejor que eso, hasta que se convierte en un producto que contribuye a la paz.

Los ingresos generados por Hu se reinvierten en las comunidades afectadas por la violencia armada, con el objetivo de romper el círculo vicioso de violencia. Esperamos hacer llegar este mensaje de paz desde Suecia a Chile.



Visita a Ericsson

El 9 de diciembre visitamos las oficinas centrales de Ericsson en Kista, Estocolmo. La compañía sueca es líder mundial en el rubro de telecomunicaciones y un importante proveedor de 5G.

El Embajador Jiménez se reunió con la Directora de Políticas Públicas María Ramsted y luego visitó el Ericsson Imagine Studio donde un experto mostró el potencial actual y futuro, de las tecnologías de la información y la comunicación en todos los sectores - como la industria minera- sumado a tecnologías como 5G, inteligencia artificial y el Internet de las cosas.

Ericsson tiene presencia en 180 países y en sus oficinas en Santiago de Chile, donde actualmente trabajan más de 185 profesionales locales.



Noticias

Fryshuset

A fin de aprender mejores prácticas sobre el trabajo con jóvenes, el pasado 9 de noviembre nuestra Cónsul en Estocolmo y el Embajador Tucapel Jiménez, se reunieron junto a Cónsules de Argentina, Colombia, Cuba, Guatemala y Perú; en Suecia, con nuestra compatriota Camila Salazar Atías y Raisa Lång, de FRYSHUSET. Estas últimas expusieron sobre su trabajo, a través del cuál ofrecen a todos los jóvenes, sin distinción, un lugar propio en el cual desarrollar y potenciar sus capacidades; y de esta manera contribuir a la sociedad.

Posteriormente, el 19 de diciembre la Cónsul Ana Saldías junto al Embajador Jiménez, participaron de una reunión virtual con René Cofré, Subsecretario Ejecutivo de la Asociación Chilena de Municipalidades; Camila Salazar y Raisa Lång, de Fryshuset; y Alejandra Luneke, académica del Departamento de Sociología de la Universidad Alberto Hurtado. El objetivo fue avanzar en una eventual cooperación e intercambio de nuevas prácticas tomando en cuenta la experiencia de la ONG sueca Fryshuset en el trabajo con jóvenes.



Almuerzo con SCHIK

El 15 de noviembre atendimos la cordial invitación de Svensk - Chilenska Kulturinstitutet (SCHIK), formado por compatriotas y suecos, comprometidos en dar a conocer la cultura chilena en estas tierras. El Embajador Tucapel Jiménez tuvo la oportunidad de compartir con el directorio, miembros y amigos de SCHIK. Esta agrupación da cuenta de la integración en Suecia en base a la diversidad de experiencias de vivir en el exilio o crecer como inmigrantes de segunda o tercera generación. Nuestros agradecimientos al Instituto en nombre de la Embajada de Chile en Suecia.

Noticias

Visita al Centro Internacional Olof Palme

El Embajador Tucapel Jiménez se reunió el 8 de febrero con la Secretaria General del Centro Internacional Olof Palme, Anna Sundström.

El Centro fue fundado en 1992 con el apoyo de los socialdemócratas para honrar la memoria del ex primer ministro sueco. Trabajan globalmente por la democracia, los derechos humanos, la paz y la justicia social, en el espíritu de Olof Palme.

Palme fue Primer Ministro durante dos etapas, entre 1973-76 y desde 1982 hasta su trágica muerte en 1986. Él protegió a ciudadanos chilenos tanto dentro como fuera de Chile durante la dictadura militar dándoles, entre otras cosas, la oportunidad de vivir en Suecia.

Con ocasión de conmemorarse este año los 50 años del golpe militar en Chile, conversaron sobre posibles actividades conjuntas que incluyen un homenaje a la memoria de Olof Palme.



Concierto de Inti Illimani

Inti-Illimani Histórico llega a Konserthuset en Estocolmo el 23 de septiembre para un esperado concierto.

Inti-Illimani es uno de los grupos folclóricos chilenos más conocidos de todos los tiempos. Fueron formados por un grupo de estudiantes de ingeniería de la Universidad Técnica de Santiago en 1967. Llegan a Estocolmo en el contexto de los 50 años del golpe militar en Chile, fecha emblemática que rememora el inicio de la dictadura militar.

Visita del Presidente de la Cámara de Diputados de Chile

El Presidente de la Cámara de Diputados, Vlado Mirosevic, junto a su par Raúl Leiva, realizaron una visita de trabajo a Suecia para sostener diversas reuniones tanto con la comunidad chilena residente como con las autoridades locales.

El día viernes 27 de enero se reunieron, junto al Embajador Tucapel Jiménez y la Cónsul en Estocolmo, Ana Saldías, con representantes de la ONG sueca ChileAdoption.

Asimismo sostuvieron un encuentro con representantes de la comunidad de chilenos en Suecia, conversando sobre variados temas, como el nuevo proceso constituyente y el voto de chilenos en el exterior. En la oportunidad participó, además, el parlamentario sueco de origen chileno, Daniel Vencu Velásquez.



El día lunes 30 de enero los Diputados Mirosevic y Leiva junto al Embajador Jiménez Ayer fueron recibidos en el Parlamento (Riksdag) por su Presidente, Andreas Norlén, con el fin de afianzar el excelente estado de la relación bilateral entre Chile y Suecia, así como para profundizar el diálogo conjunto con la Unión Europea que se ha expresado mediante el nuevo Acuerdo Marco Avanzado entre Chile y la UE.

Consulado en Estocolmo

Reconocimiento a compatriotas destacados



En una emotiva ceremonia, con la presencia del Embajador Tucapel Jiménez y la Cónsul en Estocolmo, Ana María Saldías, se hizo entrega, el pasado 1º de diciembre, de un Diploma de Reconocimiento a dos compatriotas que se han destacado por su espíritu de servicio y sus aportes, tanto a la comunidad chilena, como a la sociedad sueca: Cecilia Valdés y Vasco Molina.

Cecilia Valdés, dirigente estudiantil, gremial, política, artista y poeta chilena, fue la primera mujer extranjera en ser elegida en un cargo político en Suecia; como Concejala en Södertälje durante cuatro períodos. Cecilia se ha destacado en su trabajo con mujeres en la elaboración de arpillerías, además de realizar talleres con niños por más de 20 años. Los poemas de Cecilia han sido traducidos a varios idiomas y ha sido una gran difusora de la obra de Gabriela Mistral en Suecia.

Vasco Molina, por su parte, ha destacado por su solidaridad, ayudando hasta el día de hoy a nuestros connacionales. Desde el período de la dictadura, Vasco ha trabajado en los ámbitos sindical, político y social, organizando a la comunidad chilena en Suecia y velando por sus derechos, en los ámbitos de seguridad social, leyes de reparación de personas que fueron exoneradas políticas, entre otros.

Invitados, amigos y familiares de Cecilia y Vasco, asistieron a la ceremonia. La Cónsul repasó la dilatada trayectoria de cada uno, y sus aportes a la comunidad de chilenos. El Embajador Jiménez, en tanto, agradeció profundamente a Cecilia y Vasco, quienes a través de su trayectoria en Suecia han mostrado ser los mejores representantes de nuestro país en tierras suecas, encarnando los valores de solidaridad y espíritu de servicio que sirven de ejemplo para las nuevas generaciones de chilenos en Suecia.

Consulado General en Gotemburgo

Chile en el Göteborg Film Festival 2023

En la última versión del Festival de Cine de Gotemburgo se presentaron cuatro films chilenos, o vinculados a Chile: "1976" (2022), "Sorcery" (2023), "The cow who sang a song into the future" (2022) y "I must away" (2023). El Cónsul General de Chile en la ciudad, Manuel José Saldías, asistió a los estrenos de "1976" y "Sorcery", de los directores chilenos Manuela Martelli y Christopher Murray, compartiendo con ellos y concertando una reunión con Manuela para la radio local "Pasión Latina". Ambas fueron parte de la competencia internacional, junto a 16 cintas de otros países.



Conservación del árbol Toromiro de Rapa Nui

Manuel José Saldías, Cónsul General de Chile, se reunió con Hanna Tornevall, directora del Jardín Botánico de Gotemburgo. Abordaron los esfuerzos de conservación del Toromiro, árbol endémico de Rapa Nui, y extinto en estado silvestre desde la década de 1960. Se destacó la importancia de dicha especie nativa para Chile, su biodiversidad, en particular, para la Isla; así como los desafíos existentes para su preservación y reintroducción en su medio natural. El Cónsul agradeció los esfuerzos desplegados históricamente con dicho fin y fue informado de los progresos del último proyecto de colaboración con Chile en la materia, en cuyo marco se envió recientemente semillas de Toromiro desde Gotemburgo a Rapa Nui.



Nuevo alcalde de Gotemburgo

El 1º de febrero, el Cónsul General de Chile en Gotemburgo, Manuel José Saldías, visitó al nuevo alcalde de la ciudad, Aslan Akbas. Se pasó revista a las excelentes relaciones consulares con Chile, así como a la historia, integración y contribución de la comunidad chilena al desarrollo y bienestar de la ciudad, destacando la importancia de continuar fortaleciendo la colaboración recíproca. Este 2023 coinciden los 400 años de la ciudad y los 50 años de los eventos históricos que dieron origen a la diáspora chilena en Suecia.



Misión Diplomática en la Web



facebook.com/EmbaChileSuecia/



facebook.com/consuladochileestocolmo/



instagram.com/embachilesuecia



twitter.com/embachilesuecia



chile.gob.cl/suecia/

Embajada de Chile en Suecia

Embajador Tucapel Jiménez Fuentes.

Drottninggatan 108, piso 2

embachilesuecia@minrel.gob.cl

+46 8 679 82 80

Consulado de Chile en Estocolmo.

estocolmo@consulado.gob.cl

+46 8 5348 0030

Consulado de Chile en Gotemburgo.

gotemburgo@consulado.gob.cl

+46 31-13 94 16